

О. П. Кошулько

Учреждение образования «Полоцкий государственный университет», Министерство образования Республики Беларусь, ул. Блохина, 29, 211440 Новополоцк, Республика Беларусь, +375-214-53-23-83, oksanakoshulko2015@gmail.com

СОВРЕМЕННЫЕ ПРОБЛЕМЫ ЖЕНСКОЙ МИГРАЦИИ НА МЕЖДУНАРОДНОМ УРОВНЕ

В статье рассмотрены теоретические аспекты «феномена женской трудовой миграции» на международном уровне. Для того, чтобы более предметно исследовать и квалифицировать данный феномен, мы ввели в научный оборот понятия «миграционный коридор» и «миграционный лифт», которые очень точно отображают пути иммигранток за границами их страны происхождения. По сути своей «миграционный коридор» — это стратегия выживания женщин в принимающих странах, которую каждая из женщин создает лично для себя, тогда как понятие «миграционный лифт» — это перемещение иммигранток по разным слоям принимающего общества вверх либо вниз. Также в статье рассмотрены последствия женской трудовой миграции, а именно, сиротство детей при живых родителях, которые остались без родительского попечения, в то время, когда их родители работают за границей годами и не влияют на процесс воспитания детей.

Ключевые слова: «миграционные коридоры»; «миграционные лифты»; последствия женской трудовой миграции; социальное сиротство детей.

Рис. 2. Библиогр.: 10 назв.

O. P. Koshulko

Polotsk State University, Ministry of Education of the Republic of Belarus, 29, Blokhina str., 211440 Novopolotsk, Republic of Belarus, +375 (214) 53 23 83, oksanakoshulko2015@gmail.com

CONTEMPORARY ISSUES OF THE FEMALE MIGRATION ON THE INTERNATIONAL LEVEL

The article investigates theoretical aspects of female migration phenomenon on international level. The specific terminology was enriched with new concepts “migration corridor” and “migration elevator” which thoroughly describe the pathways of immigrants abroad. The “migration corridor” is a survival strategy in recipient countries which is created personally by migrating woman while as “migration elevator” is a movement up-down in the recipient society stratas. The article also provides analysis of female migration consequences such as orphanhood of children with alive parents. These children are deprived of parental care while their parents are gone abroad for earnings for many years and have no influence on education and upbringing of children.

Key words: “Migration corridors”; “migration elevators”; the consequences of female migration; social orphanhood of children.

Fig. 2. Ref.: 10 titles.

Список цитируемых источников

1. Koshulko, O. Women from North move to South: Contemporary migration from the Former Soviet Union countries to Turkey. Transnational Press London Ltd., UK, 2016. 125 p.
2. Koshulko, O. Discourse about Women-Immigrants from Former Soviet Union Countries as a Special Social Group in Turkey // Gender in Transnational Societies: Feminist Scholarship and Personal Narratives by Rujuta Chincholkar-Mandelia and Moiyattu Banya. Cognella Academic Publishing, San Diego, USA, 2016. P. 165—167.
3. Koshulko, O., Onkal, G. Issues in countries of the former Soviet Union as the driving force for female migration to Turkey // International Letters of Social and Humanistic Sciences. 2015. Vol. 56. P. 120—126.
4. Кошулько, О. Миграция женщин как одно из современных направлений социальных исследований // Модернизация хозяйственного механизма сквозь призму экономических, правовых, социальных и инженер-

ных подходов : материалы VIII Междунар. науч.-практ. конф. / Белорус. нац. техн. ун-т, г. Минск, 30 нояб. 2016 г. Минск : БНТУ, 2016. С. 121—125.

5. Кошулько, О., Левкив Г. Проблемы развития женской миграции на региональном и международном уровнях // Стратегическое развитие социально-экономических систем в регионе: инновационный подход : материалы II Междунар. науч.-практ. конф. Владимир : [б. и.], 2016.

6. Koshulko, O. Gender inequality as one of the largest problems of Slavic women in Islamic world // Proceedings of the 6th International conference “Gender and communicative behavior”. Polotsk State University, Polotsk, Republic of Belarus, October 27-28. Polotsk : [s. n.], 2016.

7. Кошулько, О. Введение терминов «Миграционный коридор» и «Миграционный лифт» в сферах гендера и миграции // Прогнозирование инновационного развития национальной экономики в рамках рационального природопользования : материалы V Междунар. науч.-практ. конф. Пермь : [б. и.], 2016. С. 419—424.

8. Кошулько, О. Размышления об особенностях накопления человеческого капитала представителями женского и мужского пола // Экономическая теория в XXI веке: поиск эффективных механизмов хозяйствования : материалы II Междунар. науч.-практ. конф. Полоцк : ПГУ, 2016. С. 78—81.

9. Tymczuk, A. What's in a name? The categorization of children of labor migrants (in Ukrainian) // The recent emigration: Problems of social and national orphanhood / I. Klyuchkovska and N. Humnytska (ed.). Lviv : National University Press. 2010.

10. Wall, K., José, S.J., Correia, S.V. Child Care Arrangements in Migrant Families. Portugal, Lisboa : ICS, 2003.

Поступила в редакцию 19.12.2016